
Магнитка «плавит» 
сиреневые абрикосы? 
Аллея замечательных людей Магнитки прославит имена наших земляков 

Любой из нас, если не рассе 
янный и не последний неряха, 
у себя в доме не заблудится. В 
мире знакомых вещей нужную 
всегда найдешь и никогда не по
думаешь, будто оказался в чу
жой обстановке. 

Выйдешь на 
улицу-ощуще
ния уже дру
гие. Вроде все 
вокруг знакомо 
с детства, и тро
пинки все хоже-
н ы - п е р е х о ж е -
ны, а душевно
го комфорта нет 
как нет. Пропа
ла в городах 
изюминка. По
всюду одинако
вые дома да 
улицы имени 
вождей и 
партийных деятелей, где никог
да не ступала их нога. Как толь
ко их имена для всех улиц по
добрали, советская эпоха закон
чилась. Теперь расцвет ягод-
н о - ф р у к т о в о - р а с т и т е л ь н о -
птичьей топонимики. В про
шлом месяце решено нанести 
на карту города Лебединую, 
Абрикосовую, Клубничную, 
Жасминовую и Журавлиную 
улицы. Есть уже и Оранжерей
ная, и Виноградная. Спору нет, 
названия красивые, но уж если 
увековечивать таким образом 
птичек с плодами, то обосно
ванно, чтоб не вышло как с ге
роями вчерашних дней. 

Магнитке, хоть и коротка ее 
история, везло на замечатель
ных людей. Они и есть наша 
главная ценность, только на 
карте их имена почти не най
дешь. Много ли магнитогорцев 
проживают на улицах, назван
ных в честь прославленных 
земляков? На слуху лишь ули
цы Коробова, Завенягина, Гряз-
нова, Ручьева, Галиуллина и 
Ш и ш к и , площадь Носова . 
Прямо скажем, негусто. Мож
но еще припомнить названия в 
честь профессий - проспект 
Металлургов, улицы Строите
лей, Доменщиков, Сталеваров, 
Метизников, Калибровщиков и 
Огнеупорщиков. Но и тут - ни
какой логики: почему-то оби
дели прокатчиков, которых ни
как не отметили. Кто-то возра
зит, что в последние годы на 
домах вовсю устанавливают па-
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мятные доски и таким образом 
отмечают лучших из лучших маг
нитогорцев. Неплохая традиция. 
Но многие ли обратят внимание 
на маленький квадратик на стене 
и прочитают, о ком там написа
но? У нас и часто упоминаемые 

фамилии коверкают 
до невозможности. 
Приходилось ви
деть, как на реклам
ных листовках ста
левара Алексея 
Грязнова «переде
лали» в Грязного. А 
уж как «изгаляют
ся» в городе над 
фамилией трагичес
ки погибшего мили
ционера Николая 
Шишки - говорить 
нечего. И причина-
не только в безгра
мотности... 

В начале декабря «Магнито
горский металл» сообщил о про
екте создания Аллеи замечатель
ных людей Магнитки, месяц на
зад опубликовал первые откли
ки. Как водится, нашлись и про
тивники, но огорчили не их на
личие, а их доводы. Считать 
деньги - неплохо, но не всегда 
уместно. Автор, подписавший
ся И. Г., предлагает не зарывать 
деньги в аллею, а раздать их пен
сионерам. Другой читатель, по
желавший остаться неизвестным, 
высказался за то, чтоб средства 
потратить на учебник по исто
рии Магнитки и по нему изучать 
прошлое, а не с помощью мало-
посещаемого мемориала. 

Аргументы анонимных оппо
нентов, на первый взгляд, желе
зобетонные. Но не потому ли нет 
у наших ветеранов того достат
ка, которого они заслуживают, 
что нас шарахает из стороны в 
сторону? Уж если начинаем ру
шить - то до основания, если от
рекаемся от прошлого - то до 
полного беспамятства. Противо
поставлять исторический учеб
ник и аллею неправильно:пусть 
будут то и другое. Станет объяв
ленный проект по-настоящему 
народным, предоставят места па 
аллее не по чинам, а по заслугам 
- о посещаемости можно не бес
покоиться. Так ли уж плохо 
иметь в городе то, чего у дру
гих нет? Или нас устраивает об
раз города, в котором «плавят» 
абрикосы? 

Дмитрий СКЛЯРОВ. 

Суета на глобусе или память на века? 
Анатолий СЛОНИН, 
председатель городского совета ветеранов: 

- Несмотря на то, что первое официальное совещание по поводу 
создания аллеи еще только предстоит, предварительные обсужде
ния уже начались. Камнем преткновения является запланирован
ное для аллеи место - площадь перед монументом «Тыл-Фронту». 
Дело в том, что он уже давно является памятником, имеющим 
огромное значение. Причем не только для магнитогорцев: ведь 
наш монумент - часть известного триптиха, посвященного Вели
кой Победе над фашистской Германией. Есть риск, что объедине
ние двух разных идей обесценит значимость обеих. Тем более, что 
в Магнитогорске множество достойных мест для такого благород
ного проекта, как Аллея памяти: проспект Металлургов, сквер 
возле ДКМ им. С. Орджоникидзе, парк Трех поколений... 
Римма ДЫШАЛЕНКОВА, 
член Союза писателей России: 

- Вы меня застали несколько врасплох со своим вопросом, я, 
что называется, «не в теме». Появление такого памятника слиш
ком серьезная тема, тут вам лучше к архитекторам обратиться. 
Знаете, я человек книжный, меня вполне устраивает книжный 
памятник, каковым является наша Магнитогорская энциклопе
дия. И то масса человек обиделись, когда она была издана, что ж 
говорить об аллее... Насколько я знаю, в том месте, о котором вы 
говорите, уже существует памятник героям войны. Ну и зачем 
все валить в одну кучу? Суета на глобусе, да и только, я это так 
называю. Делать надо с учетом человеческого сердца, чтобы зат
рагивало молодых и будило в них личностное отношение, что
бы они могли писать просьбы свои, пожелания счастья, исполне
ния желаний. В общем, хотелось бы видеть в Магнитке нечто 
аналогичное Стене плача в Иерусалиме. 

Евгений СТОЯНКИН, 
Герой Социалистического Труда: 

- Такую аллею надо создавать обязательно. У нас в городе 
не осталось ни одного Героя СССР, Героев Социалистического 
Труда - всего шестнадцать, вымрем скоро все, как динозавры, 
и памяти не останется. Раньше было нечто подобное у нас ря
дом с ДКМ имени Орджоникидзе: медными табличками увеко
вечивали наших земляков, все ведь посдирали, варвары. Из 
чугуна делать надо - цветной металл разворуют. И хорошо бы 
было памятник трудовому человеку установить на этой аллее, 
такому, как сталевар у нас на вокзале, или горновой в музее 
комбината. Место около «Белого дома» - тоже удачная идея, 
там центр города, людно, народу много, пусть рядом с героя
ми войны будет и Аллея замечательных людей Магнитки. Я -
«за» обеими руками. 
Михаил ВАРАКСИН, 
главный архитектор города: 

- Парк Победы, в котором хотят разбить аллею, ведь не случай
но был так назван. Установленный там монумент «Тыл-Фронту», 
посвященный трудовым и боевым заслугам магнитогорцев в годы 
Великой Отечественной, имеет даже не всероссийское, а мировое 
значение. По первому проекту, то место, на котором сейчас хотят 
сделать Аллею славы, предназначалось магнитогорцам-фронтови-
кам, чьи имена предполагали увековечить персональными Стелла
ми. Однако из-за вечной нехватки денег этот проект осуществили 
гораздо проще, и место оказалось свободным. Идей много - и зна
менитых магнитогорцев чествовать, и директоров комбината... Я 
же считаю, что, согласно названию парка, аллея должна быть по
священа только военным годам. И потом, прежде чем что-то на 
этом месте делать, его надо хотя бы привести в порядок. 

Памяти маэстро 
КОНЦЕРТ 

Январским морозным вечером концертный зал фи
лармонии заполнили почитатели таланта покинув
шего нас сорок дней назад музыканта В л а д и м и р а 
Галицкого. 

- Серебряный дождь пролился на нашу уральскую землю, -
сказала, открывая вечер, режиссер концерта Светлана Синдина. 
- Его струи принесли нам сияние двух звезд - Семена Эйдинова 
и Владимира Галицкого. 

Думаю, не случайно эти два святых для магнитогорцев имени 
названы рядом. 

Музыкальный монолог Дон Кихота из мюзикла «Человек из 
Ламанчи» в исполнении заслуженного артиста России Игоря Крав
ченко стал достойным эпиграфом концерту, незримым памятни
ком нашему незабвенному Дон Кихоту, сотворившему спектакль 
себе во славу. Концерт не мог вместить всю любимую музыку 
маэстро, и все же чаще других звучали Чайковский и Рахмани
нов. Столь блестящее исполнение Владимиром Галицким форте
пианных концертов рождало проникновенные поэтические стро
ки у соратников по искусству. 

Величайшая благодарность всем, кто принял участие в этом 
концерте. 

Тамара МАРКОВИЧ, 
музыковед. 

Опасно, трудно, 
почетно 
ПРОФЕССИЯ 

На дне открытых дверей актовый зал в управлении 
внутренних дел города был полон. Многие будущие 
выпускники магнитогорских школ и училищ пришли 
с родителями. 

Дни открытых дверей стали традиционными для магнито
горской милиции. Их цель: показать, чем живут стражи по
рядка, помочь нынешним школьникам с выбором будущей 
профессии. Если кто-то решит поступать в Челябинский юри
дический институт или Нижне-Тагильскую школу милиции, 
тому уже сейчас придется поднажать на историю, обществоз-
нание, русский язык и литературу. И еще необходимо быть 
гражданином Российской Федерации, не иметь судимости, зато 
иметь хорошую медицинскую характеристику. Образование 
в вузах бесплатное, курсанты - на полном обеспечении госу
дарства. Ну, а после - «наша служба и опасна, и трудна». . . Но 
все же почетна: приятно сознавать, что именно от тебя зависит 
защита сограждан. 

Илья МОСКОВЕЦ. 

Спасите 
врача-афганца 
КРИК о помощи 

В наш дом пришла беда: у моего мужа, отца двоих 
детей - сыну Саше 14 лет, дочери Анне - 5 лет, отка
зали почки. 

Ему необходима дорогостоящая операция. Администрация 
Магнитогорска выделяет небольшую часть денег. Но на опера
цию в Екатеринбурге нужно 750 тысяч рублей, или 680 тысяч -
в Новосибирске. Муж - инвалид II группы афганской войны, 
имеет правительственные награды: знак «Отличник Советской 
Армии», медаль «За боевые заслуги». 

По окончании службы в Афганистане, где во время бое
вых действий он получил множественные ранения, окончил 
Уральскую государственную медицинскую академию, ра
ботал врачом в муниципальном медицинском учреждении. С 
января 2006 года по состоянию здоровья признан нетрудо
способным. 

Все, кто не остался равнодушным к судьбе защитника Отече
ства, ветерана-афганца, могут перечислить деньги по адресу: 

Кредит Урал Банк 
Вклад пенсионный, до востребования, 
счет № 42301810001019185101, 
Чебину Александру Васильевичу. 

Кто управляет прошлым, тот управляет 
будущим; кто управляет настоящим, тот 
управляет прошлым. 

Под сенью магической цифры 
Рекордсмен среднего образования Магнитогорска отметил юбилей 

Джордж ОРУЭЛЛ 

пер» Ленинградский, 30 
(остановка ГорГаз) ©214-770 

I 1СД_1_111|_Л -̂Л_Л>1 
Построй свой Дом в Нашем Городе I 
Первый взнос от 30%; рассрочка от 24 месяцев; фиксирование выплаченной стоимости. 

ПРЕДЛАГАЕМ КВАРТИРЫ ОТ ЗАСТРОЙЩИКА: 
16-этажный кирпичный дом 

в 135 микрорайоне 
10-этажный панельный дом 

в 140 микрорайоне 

по цене 16000 руб./м2 

1 к.кв. $общ, от 40,21 кв.м. 

2 к.кв. $о6щ. от 56,87 кв.м. 

3 к.кв. Эобщ. 75,73 кв.м. 

ВСЕ ЦЕНЫ ДЕЙСТВИТЕЛЬНЫ 
НА ЯНВАРЬ 2006 Г. 

Приглашаем посетить наш мини-офис на стройке по адресу 135 м-рн» пр-т Ленина-142. 
Консультации по недвижимости и долевому строительству. Т. 214-770 

1 к.кв. So6tu.= 32,34 кв.м. 580т.р. 

1 кжв. $общ.= 32 (42кв.м. 5в$т.р. 

1 к.кв. $общ.= 35,02 кв.м. бЗОт.р. 

1 кжв. 5общ.~ 38.23 кв.м 690т.р 

1 кжв. So6m = 3873кв.м. 700т.р. 

2 к.кв. Бобщ .= 46,6кв.м. $40т.р. 

2 кжв. 5общ.= 47,36 кв.м. 850т.р. 

2 к.кв. Бобщ = 51,2 кв.м. 920т,р. 

2 к.кв. Бобщ = 53,58 кв.м. 965т.р. 

Праздник на улицу седьмой 
школы пришел минувшей осе
нью: в октябре имениннице 
стукнуло семьдесят пять лет. 
Официально. Однако при де
тальном изучении выяснилось, 
что и так претендующая на зва
ние старейшей в Магнитке , 
школа буквально является ре
кордсменом: в прошлом году ей 
исполнилось не семьдесят пять, 
а сто семьдесят! 

. . .Она открылась в станице 
Магнитной 21 октября 1835 
года и работала по популярной 
тогда Ланкастерской системе 
взаимного обучения. Это ког
да к занятиям с младшими 
ш к о л ь н и к а м и п р и в л е к а ю т 
старших учащихся. Первыми 
школярами именинницы были 
двадцать поселковых казачков. 
И по сей день учителя школы 
бережно хранят легенду, со
гласно которой на долгие лета 
юбиляршу благословил после
дний император Государства 
Российского Николай II. Этот 
факт частично подтверждает и 
местная летопись: в 1891 году 
царевич, будучи тогда наслед
ником престола, действитель
но, был в станице. Перед при
нятием престола августейшая 
особа объезжал свои земли и по 
дороге в Оренбург на несколь
ко часов завернул в Магнит
ную. На встречу с будущим 
государем вышли стар и млад, 
школьники в том числе. Атаман 
всех казачьих войск России по
здравил учеников. Так буду
щая «семерочка», а тогда еще 
школа без номера, впервые 
вошла в историю. 

Новоселий за сто семьдесят 
лет существования школа пере
жила немало. Накануне столетия 
она находилась в дощатом бара
ке на третьем участке и была 
согласно вывеске «Школой I 
ступени». С тех пор эта дата 
считается официальным днем 
рождения . Спустя два года 
школа получила номер и статус, 
став начальной четырехлеткой 
№ 7. Учились в ней в ту пору 
384 ученика под опекой восьми 
педагогов... 

«Настанут годы, когда не бу
дет тюрем. Будет у нас много 
техников и инженеров, а если 
будут все грамотные, то тогда 
жизнь у нас будет лучше.. . Не 
будет бараков, будут семиэтаж
ные дома, цирк и звуковое 
кино». Так писали юные жители 
нового города у горы Магнит
ной в далеком 1930-м - в тет
радках из кусков обоев само
дельными чернилами из сажи 
или свеклы, часто озябшими 
руками - дрова на растопку 
единственной на всю школу 
буржуйки были не всегда. Ведь 
все, о чем мечтали школьники, 
еще только предстояло постро
ить... 

. . .В 1941-м седьмая перееха
ла обратно в станицу Магнит
ную, здесь же стала сначала 
восьмилеткой, затем - десяти
леткой, успела побыть вечер
ней и в е ч е р н е - с м е н н о й . В 
1970-м, в статусе школы рабо
чей молодежи, именинница 
обосновалась на проспекте 
Ленина, а в 1974-м перебра
лась на улицу Галиуллина, где 
и действует уже более тридца

ти лет. В лучшие годы количе
ство учащихся здесь доходи
ло до 1600, а учителей было 
более семидесяти. 

Н е о б ы к н о в е н н о т е п л ы е , 
дружеские отношения - одна 
из традиций школы. Возмож
но, именно она лежит в основе 
еще одной эксклюзивной осо
бенности юбилярши - ее учи
тельских династий. Абсолют
ными рекордсменами по обще
му стажу работы - 68 лет на 
двоих - являются мама и дочь 
Майна Попова и Любовь Ефи
мова. Дело ветерана народно
го образования, почетного жи
теля Магнитогорска Антонины 
Григорьевой около тридцати 
лет продолжала дочь Любовь 
Русакович. Их общий стаж со
ставляет 64 года; 65 лет на дво
их - у Людмилы Девятовской 
и Елены Кацубо; 45 на троих 
(!) - у Анны Запорожец, Тать
яны Ледневой и Натальи Иван-
цович; 33 года проработали в 
школе Антонина и Людмила Ко
рякины. 

Другая традиция седьмой 
школы, которая украшает лю
бое учебное заведение, - ее 
здоровьесберегающие техно
логии. Заумное словосочета
ние означает одно: здесь на 
деле, а не на словах заботятся, 
чтобы школьники выходили в 
жизнь не только образованны
ми, но и обязательно здоро
выми. В 90-е годы прошлого 
века седьмая стала площадкой 
для областного эксперимента 
по внедрению этих самых тех
нологий. Помните, как на вол
не ужасающей статистики, гла

сящей, что в России нет здо
ровых детей, а школы только 
усугубляют положение, отни
мая его остатки, стала модной 
идея валеологического обуче
ния? В ее поддержку в педа
гогических вузах даже учре
дили новую специальность . 
Так вот, именно здесь, в седь
мой школе , был у ч р е ж д е н 
один из немногих в России ва-
леологических центров. Учи
теля здоровья вели специаль
ные уроки - учили ребятишек 
сохранять здоровье, а восста
навливать его нуждающимся 
помогали врачи, фельдшеры, 
массажисты, учителя лечебной 
физкультуры, психологи, со
циальные педагоги и даже мед
сестра физиотерапии. Все спе
циалисты работали в штате. К 
сожалению, эксперимент вско
ре свернули, но учителя су
мели сохранить кабинеты ЛФК 
и ф и з и о л е ч е н и я , у ч а щ и е с я 
школы ежедневно продолжают 
получать фиточаи. 

На валеоплощадке седьмая 
школа не остановилась. При
мерно в то же время коллектив 
стал внедрять новые педагоги
ческие технологии. Начали с 
профильного обучения в стар
ших классах: сначала делили вы
пускников на физико-математи
ческий и педагогический клас
сы. Потом, в рамках того же эк
сперимента, добавили систему 
спецклассов: с медицинским, 
физкультурным (совместный 
проект с педколледжем) и авто
уклоном. Готовя ребят к вузам, 
давали им азы профессии. Даль
ше - больше. С целью подго

товки к профильному обуче
нию и оптимизации учебного 
процесса в 8-9-х классах ввели 
поточно-урочную форму обу
чения, когда для изучения от
дельных предметов учащихся 
одной параллели делили на об
щие группы по уровню подго
товки. Один локальный экспе
римент сменил другой: систе
ма элективных курсов - фа
культативов по выбору - была 
придумана для более точного 
ориентирования детей в выбо
ре будущей профессии. В 2002 
году седьмая школа стала од
ним из первых пунктов прове
дения ЕГЭ. 

На стыке веков с е д ь м а я 
школа начала модернизиро
вать н а ч а л ь н о е о б у ч е н и е . 
Молодые педагоги под руко
водством Александры Лячек 
стали практиковать безоце
ночную образовательную си
стему «Школа 2100». Перво
клашки, с которых начался 
эксперимент, сегодня учатся в 
шестых классах, все так же, без 
оценок, а школа прошла сер
тификацию и получила статус 
методического центра. 

И сегодня, говоря о буду
щем, учителя практически еди
нодушны в том, что будут при
держиваться курса на иннова
ционные технологии, будут и 
дальше искать оптимальные 
формы обучения в современ
ном, столь быстро меняющем
ся мире. Значит, впереди у шко
лы под магическим номером 
семь - новые эксперименты и 
новые прорывы. 

Ольга ПЛАТОНОВА. 
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